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黄鸣：微排应成国家行动 太阳能强制不乐观

 虽然两会关于建筑节能单独立法的提案，多年来一直没有得到实现。但身为全国人大代表黄鸣，依旧将节能建筑作
为自己提案的重点，并将住建部列为自己走在节能道路上的同盟军。本次两会，黄鸣在接受新浪地产网采访时表示，
今年带了三十多项提案，并建议国家将由他首倡的“微排地球战略”上升为国家行动。

 黄鸣语录：

 “中国石油消费一半依赖进口，能源已经成为威胁中国发展的重要因素之一”;

 “相对低碳，微排是中国人自己标准。LEED在内的绿色建筑标准并没有那么先进”;

 “富人们在买奢侈品时会追问它的成本是多少吗?那为什么一到节能就首先考虑价格。”

 两会提案：微排地球战略应上升为国家行动

 在黄鸣的新名片上“微排地产战略首倡人”的职务比董事长更显眼。作为这一理念的首创人，黄鸣认为用微排替代
低碳有其迫切性，“我们现在时常提及的低碳并不足以解决人类现在所面临的环境问题。微排比低碳标准更高，介于
低碳与零碳之间。低碳仅仅针对碳排，微排还包括水污染、粉尘污染、水污染等问题。”

 今年的两会上，黄鸣在“微排地球”的基础上进一步提出，希望将“微排地球战略”上升为国家行为，并作为共和
国一号工程来抓，还要将德州市批准成为中国第一个微排特区，给予政策扶植，鼓励微排产业发展。“美国将IBM提
出的智慧地球列为国家战略，为什么中国不能将微排地球列为国家战略呢?”

 在黄鸣眼中，人类即将迎来无碳经济时代，西方主推的碳税缺乏有效手段，不能解决根本问题。而皇明在“微排地
球战略”基础上提出的MePad(micro-emission smart packaged design)微排智慧集成系统及解决方案，涵盖微排家居、校
园、机场(港口)、酒店、工厂、城镇乃至农村等多种微排解决方案。“皇明的微排地球战略有概念也有实物，可操作
性强。相比美国的智慧地球战略，更能代表人类未来的发展方向。”黄鸣说。

 Mepad解决方案 皇明的递进式微排

 Mepad 即微排智慧集成系统及解决方案，除了承载黄鸣的“微排地球战略”外，也标志了皇明太阳能从单纯卖产品
转型成为一家微排解决方案供应商。通过Mepad皇明将节能门窗、建筑保温、暖通新风系统、智能家居、建筑遮阳等
整个微排产业链整合为一个统一的解决方案。
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 “许多节能技术本身已经成熟，但系统各自为政。Mepad就是将所有这些产品与技术整合在一起，成为一个完成的
微排解决方案。”黄鸣说。

 据Mepad首席执行官王久伟向新浪地产网介绍，Mepad解决方案在推出短短半年时间内，已经被6个大型工程项目
采用，其中涵盖学校、机场及工厂等多种项目类型。王久伟表示，“Mepad改版了皇明的商业模式，原来皇明卖太阳
能，都是几百万的生意。但现在Mepad解决方案涉及金额都是上亿。皇明为企业与地方政府履行节能减排提供了有力
抓手。”

 针对Mepad成本的质疑黄鸣表示，“我们最初为客户提供的Mepad微排解决方案金额都上要亿，但Mepad是个开放
的解决方案，企业可以在原有基础上做加减法。今年可以安装太阳能热水系统，明年可以更换节能门窗，逐步完成整
个Mepad方案。将一次性投入分为多次投入。”这也就是黄鸣口中的先卖解决方案，再买产品的商业模式。

 合同能源管理的兴起也为Mepad提供了一种可行的双赢模式。所谓合同能源管理就是，由皇明类似的节能服务公司
与用户签订能源管理合同，为用户提供节能服务，并从节能效益中分享受益的一种模式。企业无需投入节能改造费用
，就可以享受节能减碳的受益，皇明也可从节能效果中获益。

 强制安装不乐观 对太阳能进城的思考

 北京市最新出台了《太阳能热水系统城镇建筑应用管理办法》规定从2012年3月1日起，新建城镇居住建筑应安装太
阳能热水系统，并享有中央财政的资金补助。作为太阳能“进城”的重大利好，黄鸣却表示“好的产品不需要补贴”
;“没有国家扶持才是大机遇”。黄鸣指出，从以往的经验看国家强制会导致市场的畸形，“奥运期间安装的太阳能
路灯至今已损坏大半，皇明就是要啃硬骨头，对于国家强制安装，太阳能企业不应太乐观。”

 在黄鸣眼里，如果太阳能不能摆脱低端的农村形象，就始终无法走入城市。“皇明就是要从高端做起，从别墅做起
。”多年来，得益于在太阳能下乡的政策扶持，中国太阳能在农村及二三线城市快速普及，但也给大家留下了太阳能
低端、廉价的形象，阻碍了太阳能系统在大城市中的应用。“微排应该作为一种消费时尚，高端精英人要起带头作用
。有钱人、社会精英都不低碳，怎么让老百姓低碳节能?”

 “由于许多建筑师觉得太阳能不好看，妨碍了他们的设计，他们其实不懂太阳能。”黄鸣于是自己做起了房地产商
，开发了“蔚来城”项目。“蔚来城将全面运用Mepad家居解决方案，成为中国首批国家级节能示范小区。”在黄鸣
看来，只有自己做开发商，将蔚来城打造成为Mepad解决方案的微排社区的成功典范，才告诉整个房地产行业，微排
离房地产并不遥远。 
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